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INTERNATIONALER VERBANO 

ZUM SCHUTZ VON 

PFLANZENZUCHTUNGEN 

UNION INTERNATIONALE 

POUR LA PROTECTION 

DES OBTENTIONS VEGET ALES 

Sechste Ratstagung 

Genf, 7. bis 10. November 1972 

BERICHTSENTWURF 

UPOV/C/VI/12 
Originalfassung: englisch 
Datum: 10. November 1972 

INTERNATIONAL UNION 

FOR THE PROTECTION OF 

NEW PLANT VARIETIES 

l. Die sechste Ratstagung der UPOV fand vom 7. bis 10. November 1972 an der 
Geschaftsstelle des Verbandes in Genf statt; die in Abs. 3 bis 8 angefuhrten 
Punkte wurden auf einstimmigen Wunsch aller Verbands- und aller Unterzeichner
staaten am 7. November und die in Abs. 115 bis 131 angefuhrten Punkte auf ein
stimmigen Wunsch des Rates am 10. November behandelt. 

2. Die Teilnehmerliste ist in der Anlage zu diesem Bericht enthalten. 

Eroffnung der Tagung; Zulassung von Beobachtern; Annahme der Tagesordnung 
(Punkt l bis 3 der Tagesordnung) 

3. Die Tagung wurde vom Ratsprasidenten der UPOV, Herrn Professor Dr. Ludwig 
Pielen, eroffnet. Er begrusste alle Teilnehmer und insbesondere die - zum Teil 
von weither angereisten - Beobachter aus Staaten, die bisher noch nicht auf den 
Ratstagungen der UPOV vertreten waren. Der Rat beschloss einstimmig, die Beob
achter zuzulassen. 

4. Die im Dokument UPOV/C/VI/1 enthaltene Tagesordnung wurde einstimmig ange
nommen. 

Annahme des Berichtes uber die funfte Ratstagung (Punkt 4 der Tagesordnung) 

5. Der in den Dokumenten UPOV/C/V/28 und 28 Add. enthaltene Bericht wurde mit 
den nachstehend angefuhrten ~nderungen und Bemerkungen einstimmig angenommen: 

a) Zu Absatz 7: Es ist zu beachten, dass die Zulassung von Beobachtern 
durch den Rat sich auch auf vom Rat eingesetzte Hilfsorgane bezieht. 
Das Sekretariat wurde beauftragt, die betreffenden Vorsitzenden von 
dieser Entscheidung zu unterrichten. 

b) Zu Absatz 46: (nur im deutschen Text): Das Wort "Kartoffeln" ist durch 
"Mohren" zu ersetzen. 
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c) Zu Absatz 61: Im deutschen Text ist das Wort "tageslichtempfindlichen" 
in "tageslangeempfindlichen", im englischen Text die Worte "sensitive 
to daylight" in "sensitive to day length" und im franz6sischen Text 
die Worte "sensible a la lumiere du jour" in "sensible a la longueur 
du jour" ZU andern. 

d) Zu Absatz 78: Es wurde bemerkt, dass der Rat die Frage der Vereinheit
lichung der Sortenschutzdauer in den Verbandsstaaten auf seiner nachsten 
(siebenten) Tagung (1973) er6rtern und das Sekretariat hierflir ein 
Arbeitspapier zu diesem Thema erstellen werde. 

e) Zu Absatz 101: Unterabsatz d) muss wie folgt lauten: "Was die deutschen 
Absichten betreffe, so sei das Sekretariat hiervon unterrichtet worden." 

Zusammenfassung der Ergebnisse der flinften Tagung des Beratenden Arbeitsaus
schusses (Punkt 5 der Tagesordnung) 

6. Der Vorsitzende berichtete, dass der Beratende Arbeitsausschuss auf seiner 
letzten Tagung am 13. und 14. April 1972 folgende Themen behandelt hatte: 

a) Vorbereitungen flir die diplomatische Konferenz, insbesondere Entwurf 
der Zusatzvereinbarung; 

b) das im Juli 1973 im Vereinigten K6nigreich abzuhaltende Symposium; 

c) der Betriebsmittelfonds der UPOV und 

d) Kontakte mit der ISTA. 

Uber den Fortgang der gleichzeitig stattfindenden diplomatischen Konferenz sei 
der Rat bereits informiert. Die Fragen Symposium und Betriebsmittelfonds wlirden 
im spateren Verlauf der Tagung zur Sprache kommen. Zur Frage der Kontakte mit 
der ISTA sei man zu dem Schluss gekommen, dass zwar enge Kontakte mit der ISTA 
wie auch mit anderen Organisationen gepflegt werden sollen, eine Institutiona
lisierung in dieser Hinsicht aber nicht erforderlich erscheine. 

Jahresbericht 1971 (Punkt 6 der Tagesordnung) 

7. Der Vorsitzende flihrte das Dokument UPOV/C/VI/4 ein. Der Bericht wurde 
angenommen, mit der Anmerkung, dass 1971 der neue Ratsprasident sein Amt liber
nornmen hatte. 

Finanzbericht und Bericht liber die Buchprlifung flir das Rechnungsjahr 1971 
(Punkt 7 der Tagesordnung) 

8. Die Dokumente UPOV/C/VI/2 und 3 wurden gebilligt. Der Rat nahm zur Kennt
nis, dass der Reservefonds am 31. Dezember 1971 einen Stand von SFr. 141.855,40 
erreicht hatte. 

Programm und Haushaltsplan flir 1973 (Punkt 8 der Tagesordnung) 

9. Als Diskussionsunterlage diente Dokument UPOV/C/VI/5. 

10. Bei der Einflihrung des Haushaltsdokumentes erklarte der Vorsitzende im 
Namen des Rates, dass der Haushaltsplan in seiner Form und Anlage den Wlinschen 
des Rates angeglichen worden sei, und dankte dem Generalsekretar und seinen 
Vertretern fur ihre Bemlihungen, die einzelnen Punkte naher zu erlautern. Auf 
Vorschlag des Prasidenten beschloss der Rat, die Ausgaben flir das Symposium 
aus dem ordentlichen Haushaltsplan flir 1973 auszuklammern und diesen Posten 
als Sonderbudget zu beraten und getrennt anzunehmen. 

11. Programm. Sodann wurde die Aussprache zu Teil I des Dokumentes UPOV/C/VI/5 
er6ffnet. 
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12. Der Generalsekretar schlug die Aufnahme eines neuen Punktes in das Programm 
und den Haushaltsplan vor: die Zusammenstellung und Veroffentlichung der Akte 
der Konferenz von 1961. (Die Aussprache liber diesen Vorschlag ist weiter unten 
in den Absatzen 23 bis 28 zusammengefasst.) 

13. Ratstagung. Der Vorsitzende schlug vor, die Jahrestagung des Rates schon 
in der ersten Oktoberhalfte anstatt wie bisher in der ersten Novemberhalfte abzu
halten; dieser Vorschlag wurde vom Rat gebilligt. 

n 

v 

14. Der Generalsekretar hielt es flir ratsam, vom nachsten Jahr an noch vor 
Abschluss der Ratstagung etwas Zeit flir die Ausarbeitung und Annahme des Berichts
entwurfs einzuraumen. 

15. Dieser Vorschlag fand die Billigung des Rates, der es fur moglich hielt, 
seine eigentliche Geschaftsordnung in zwei Tagen zu erledigen und den dritten 
Tag vorschlagsgemass flir die Annahme des Berichtes anzusetzen. 

16. Beratender Arbeitsausschuss. Auf Vorschlag des Vorsitzenden wurde beschlos
sen, die nachste Tagung dieses Ausschusses auf Ende April oder Anfang Mai nach
sten Jahres, also noch vor dem Symposium, anzusetzen. 

17. Dieser Vorschlag konnte allerdings, wie der Stellvertretende Generalsekretar 
zu bedenken gab, zur Folge haben, dass der veranschlagte Posten liberzogen wird, 
da dem Ansatz flir den Dolmetscherdienst die Annahme zugrunde gelegen habe, dass 
dieser Ausschuss gleichzeitig mit der Arbeitsgruppe "Sortenbezeichnung" tagen 
wlirde. 

18. Technische Arbeitsgruppen. Auf Vorschlag des Vertreters der Bundesrepublik 
Deutschland wurde beschlossen, die bisherigen Arbeitsgruppen durch eine Arbeits
gruppe flir forstliche Baumarten zu erganzen. 

19. Auf Vorschlag des Vertreters des Vereinigten Konigreichs wurde beschlossen, 
die beiden Technischen Arbeitsgruppen flir selbstbefruchtende und fremdbefruchtende 
landwirtschaftliche Arten zu einer einziqen Arbeitsqruppe, die alle landwirtschaft
lichen Arten umfasst, zusammenzulegen, da die Arbeit liber selbstbefruchtende land
wirtschaftliche Arten kurz vor dem Abschluss stand. Die Zahl der Technischen 
Arbeitsgruppen wlirde nach wie vor bei flinf verbleiben: 

a) landwirtschaftliche Arten; 
b) Gemlisearten; 
c) Obstarten; 
d) Zierpflanzen; 
e) forstliche Baumarten. 

20. Das Sekretariat gab dem Rat die Zusage, dass es die wichtige Arbeit der 
Technischen Arbeitsgruppen mit Vorrang behandeln wlirde. Alle Anwesenden sicher
ten dem Vorsitzenden und dem Sekretariat ihre valle Unterstlitzung und Mitarbeit 
bei der Forderung der neuen Technischen Arbeitsgruppe zu. 

21. Auf Vorschlag des Vertreters der Niederlande beschloss der Rat ferner, den 
Lenkungsausschuss zu ersuchen, er moge die Tatigkeiten der eben erwahnten Arbeits
gruppen auch zeitlich aufeinander abstimmen und in diesem Zusammenhang Arten, 
die verschiedenen zwecken dienen - wie etwa eine Zierpflanze, die zugleich in 
Forsten angebaut wird - der einen oder anderen Arbeitsgruppe zuordnen. 

22. Gemeinsame Prlifmassnahmen. Auf Vorschlag des Vertreters des Vereinigten 
Konigreichs beschloss der Rat nach einer Aussprache, an der sich die meisten 
Verbandsstaaten beteiligten, den Technischen Lenkungsausschuss zu ersuchen: 

a) die dem Ubereinkommen beigefligte Entschliessung von 1961 zu bekraftigen, 
wonach "die erforderlichen Untersuchungen zur Durchflihrung der vorheri
gen Prlifung auf internationaler Ebene und zum Abschluss der in Artikel 
30 des Ubereinkommens vorgesehenen Abmachungen" angestellt werden sollen; 
und 

b) dem Rat alljahrlich liber die bereits getroffenen Vereinbarungen, den 
Fortgang von verhandlungen liber beabsichtigte Vereinbarungen und Plane 
flir den Abschluss klinftiger Vereinbarungen Bericht zu erstatten. 
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23. Informations- und Dokumentationsdienst. Der Vorschlag des Genera1sekretars, 
die Akte der dip1omatischen Konferenz von 1961 zu veroffent1ichen, wurde zur 
Diskussion geste1lt. Der Generalsekretar wies darauf hin, dass - ganz abgesehen 
vom Wert dieser Akte fur Forschungs- und historische Zwecke - diese Texte a1s 
Unter1agen fur das Sekretariat unerlass1ich seien, und sei es auch nur, urn die 
Bedeutung einiger nicht ganz klarer Formulierungen im Ubereinkommen abzuk1aren. 
Mit der Veroffent1ichung der Akte konne man notfal1s noch zuwarten, doch sei 
es heute - mehr als zehn Jahre nach Abschluss der Konferenz - eine dringende 
Aufgabe, die damaligen Konferenzunter1agen zu erfassen und zusammenzustel1en. 

24. Der Generalsekretar teilte dem Rat mit, dass 1973 ein Berater zur Verfugung 
stehen wurde, der auf diesem Gebiet wahl besch1agen sei, da er bereits fur die 
WIPO zu verschiedenen Anlassen Akten diplomatischer Konferenzen zusammengeste11t 
hatte. Nach 1973 sei es aber nicht mehr sicher, ob man auf die Dienste dieses 
Spezialisten zuruckgreifen werde konnen. 

25. Die Kosten der Zusammenstellung und Drucklegung dieser Akte in einer 
Sprache (zunachst im Franzosischen) und notigenfalls auch der Unter1agen vorher
gehender Tagungen wurden sich auf rund SFr. 40.000 be1aufen; dieser Betrag 
konne aus dem Reservefonds gedeckt werden, der voraussichtlich bis Ende des 
Jahres 1972 infolge der verzogerten Einstellung eines Mitarbeiters der Beso1-
dungsgruppe P und eines Mitarbeiters der Besoldungsgruppe G erheb1ich anwachsen 
werde. 

26. Nach einer Aussprache erklarte sich der Rat bereit, dem Sekretariat den 
Auftrag zu ertei1en, die Akte zusammenzustellen, und bekundete auch sein grund
satzliches Einverstandnis zur Drucklegung der Akte. 

27. Der Rat ersuchte den Beratenden Arbeitsausschuss, die Manuskripte zu prufen 
und daruber Beschluss zu fassen, in welcher Form und inwieweit die Schriften 
in Druck gegeben werden sollten. 

28. Urn dem Sekretariat seine Aufgabe zu erleichtern, besch1oss der Rat ferner, 
dass samt1iche in den Verbandsstaaten verfugbaren Unter1agen, einsch1iess1ich 
etwaiger Ubersetzungen, dem Sekretariat zur redaktionel1en Bearbeitung und 
anschliessenden Zusammenstellung ubermittelt werden sollten. 

29. Beratung der Regierungen. Urn jeglichen Zweifel uber die besondere Bedeu
tung, die der Rat diesern Programmpunkt beimisst, auszuraurnen, wurde besch1ossen, 
die Einschrankung "soweit rnoglich" aus Absatz 12 des Dokurnentes UPOV/C/VI/5 zu 
streichen. 

30. verbindungen zur Offent1ichkeit. Der Vorsitzende stellte fest, das Sekre
tariat salle an Tagungen anderer zwischenstaatlicher Organisationen nur dann 
a1s Beobachter teilnehmen, wenn es urn Fragen geht, die fur die UPOV von gro
ssem Be1ang sind. 

31. Symposium. Im Absatz 14 in Tei1 I des Dokurnentes UPOV/C/VI/5 ist das 
Wort "Juni" durch "Juli" zu ersetzen und in der nachsten Zeile die Worte 
"unter der Schirmherrschaft der UPOV und" zu streichen. Des weiteren wird 
auf die nachstehenden Absatze 47 bis 51 verwiesen. 

32. Das Programm ist in seiner endgultigen Form im Dokument UPOV/C/VI/13, 
Tei1 I wiedergegeben. 

33. Hausha1tsp1an. Die Tagung ging sodann zur Beratung von Tei1 II des 
Dokumentes UPOV/C/VI/5 uber. 

34. Bei der Einfuhrung dieses zweiten Tei1s erklarte der Vorsitzende, der 
vor1iegende Hausha1tsp1an ha1te sich innerha1b der Grenzen der im Vorjahr 
erste11ten Voransch1age (siehe hierzu Dokument UPOV/C/V/29). 

35. Der Genera1sekretar pflichtete dem Vorsitzenden bei; er wo11e jedoch 
k1arste11en, dass der Voranschlag fur das auf das Hausha1tsjahr fo1gende 
Jahr jewei1s nur a1s Hinweis und keineswegs a1s Hausha1tsp1an fur das betref
fende Jahr gedacht sei. Diese Zah1enangaben so11ten 1edig1ich den Ratsmit
g1iedern bei der Abschatzung der finanzie11en Auswirkungen der zur Beratung 
stehenden Entscheidungen he1fen. 
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36. Der Stellvertretende Generalsekretar fugte hinzu, dass jede Zahlenangabe 
fur das zur Beratung stehende Haushaltsjahr auf genauen Berechnungen fusse, 
wogegen die fur das darauffolgende Jahr angefuhrten Zahlen reine Extrapola
tionen seien, die lediglich den voraussichtlichen Kaufkraftschwund, aber 
keine allfalligen Anderungen irn Urnfang des Tatigkeitsprograrnrns in Rechnung 
stellten. 

37. Dienstreisen. Zur Klarung des Begriffs "Ubersee-Dienstreise" erlauterte 
der Stellvertretende Generalsekretar, es handle sich hier urn Dienstreisen in 
ferne Lander, etwa in sudarnerikanische Staaten, Australien oder Neuseeland. 
Auf Anfrage des Vertreters der Bundesrepublik Deutschland stellte der General
sekretar klar, dass in dern fur 1973 fur diesen Posten angesetzten Betrag von 
SFr. 16.000 etwaige Dienstreisen in Verbindung mit dern Symposium nicht 
inbegriffen seien. 

38. Der Vertreter der Bundesrepublik Deutschland stellte die Forderung, in 
kunftige Finanzberichte eine Aufgliederung der effektiv unter diesern Kosten
punkt getatigten Auslagen aufzunehrnen. Das Sekretariat erklarte sich darnit 
einverstanden. 

39. Konferenzen. Auf eine Anfrage des Vertreters der Bundesrepublik Deutschland 
antwortete das Sekretariat, dass die von der WIPO zur Verfugung gestellten Pro
tokollfuhrer ZU den gerneinsarnen Diensten zahlten und dernnach ZU Lasten der 
gerneinsarnen Ausgaben gingen. Es sei fraglich, ob sich das Sekretariat ohne 
deren Dienste behelfen konne. 

40. Mit Ausnahrne des Sonderbudgets fur das Symposium, das getrennt zur Beratung 
gestellt wurde (siehe weiter unten Abs. 47 bis 51), billigte der Rat sodann 
einstirnrnig den Kostenhaushaltsplan fur das Jahr 1973 in Gesarnthohe von SFr. 
573.000, davon 

UPOV-eigene Ausgaben 
Gerneinsarne Ausgaben 

SFr. 382.000 
SFr. 191.000 

41. Einnahrnen. Nach einiger Diskussion gelangte der Rat zurn Schluss, dass sich 
der Reservefonds, der sich Ende 1971 auf etwa SFr. 142.000 belief, bis Ende 
1972 voraussichtlich urn 60.000 bis 80.000 Schweizer Franken erhohen wurde 
(hauptsachlich infolge verzogerter Einstellungen) und dass es bei diesern 
Stand des Reservefonds rnoglich sein rnusste, den Wert der Beitragseinheit bei 
SFr. 26.000 (1972: SFr. 25.850) zu belassen. 

42. Das Sekretariat rnachte den Rat darauf aufrnerksarn, dass sich, wenn man, 
anstatt den Wert der Beitragseinheiten alljahrlich, wenn auch urn einen geringen 
Betrag, so doch regelrnassig zu erhohen, den inflationsbedingten Kostenzuwachs 
aus dern Reservefonds decken wolle, eine ernpfindliche Erhohung der Beitrage 
uber kurz oder lang nicht verrneiden liesse, sobald einrnal der Reservefonds 
erschopft sei. 

43. Nach einiger Diskussion beschloss der Rat einstirnrnig, den Wert der Beitrags
einheit fur 1973 auf SFr. 26.000 festzusetzen, wobei sich der Rat bewusst war, 
dass man fur das Haushaltsjahr 1974 eine Erhohung des Wertes der Beitragseinheit 
ins Auge fassen rnusse. 

44. Dernnach wurde sich der Einkornrnenshaushaltsplan insgesarnt auf SFr. 533.000 
belaufen, hiervon 

Gesarntbeitragsaufkornrnen 
(20 Einheiten x SFr. 26.000) 

Sonstige Einnahrnen 

SFr. 520.000 

SFr. 13.000 

45. Die Differenz zwischen den Einnahrnen (SFr. 533.000) und den Ausgaben 
(SFr. 573.000) - ohne Berucksichtigung der Kosten des Symposiums - wird dernnach 
SFr. 40.000 betragen; dieser Betrag ist gernass der Finanzordnung der UPOV aus 
dern Reservefonds zu decken. 

46. Die endgultigen Haushaltsansatze, wie sie vorn Rat angenornrnen wurden, sind 
irn Dokurnent UPOV/C/VI/13, Teil II (Ordentlicher Haushaltsplan) wiedergegeben. 
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47. Symposium-Sonderbudget. Die Aussprache stutzte sich auf das Dokument 
UPOV/C/VI/11, das von einer Arbeitsgruppe vor der Ratstagung revidiert worden 
war. Der Rat nahm das Budget an, das Ausgaben in Hohe von SFr. 96.500 und 
Einnahmen in Hohe von SFr. 50.000 vorsah. Die aufgeschlusselten Zahlenangaben 
finden sich im Dokument UPOV/C/VI/13, Teil III (Symposium-Sonderbudget). Auf 
Empfehlung der Arbeitsgruppe setzte der Rat die Teilnehmergebuhren wie folgt 
fest: 

100 Schweizer Franken fur jeden der von den Regierungen oder Staaten 
nominierten Teilnehmer 

200 Schweizer Franken pro Person fur alle anderen Teilnehmer 

In beiden Betragen sind die Fahrtkosten fur die Besichtigung der Pflanzen
zuchtstation in Cambridge und anderer Orte (im Symposium-Sonderbudget unter 
dem Titel "Ausfluge" gefuhrt) mit inbegriffen. 

48. Die Ansatze fur die Einnahmen gehen von folgender Teilnehmerzahl aus: 

100 Regierungsdelegierte x 100 Schweizer Franken 
200 sonstige Teilnehmer x 200 Schweizer Franken 

SFr. 10.000 
SFr. 40.000 

Hierbei stellte der Rat in Rechnung, dass die tatsachliche Teilnehmerzahl 
nicht feststand und dass man mit der Moglichkeit einer Erhohung der Gesamt
kosten oder auch einer Verringerung - je nach der effektiven Teilnehmerzahl -
rechnen musse. 

49. Es wurde beschlossen, die Nettokosten des Symposiums, d. h. den zur Zeit 
auf SFr. 46.500 geschatzten Unterschied zwischen effektiv getatigten Ausgaben 
und effektiven Einnahmen, dem Reservefonds zu entnehmen. Hierbei erkannte 
der Rat allerdings an, dass es sich bei den 46.500 Schweizer Franken urn eine 
blosse Schatzung handle: der Rat hoffte zwar, dass sich die Nettokosten 
innerhalb dieser Grenzen halten werden, erteilte aber seine Genehmigung, 
die effektiven Kosten, die sich aus der Abhaltung des Symposiums ergeben, 
aus dem Reservefonds zu decken. 

50. Hierbei bezog sich der Rat auf seine vorhergehende Grundsatzentscheidung 
(siehe Dokument UPOV/C/V/28 Add., Abs. 124), wonach die Kosten des Symposiums 
aus dem Reservefonds gedeckt werden sollten. 

51. Der Rat nahm mit Befriedigung zur Kenntnis, dass sich das Gastland bereit 
erklart hatte, fur die notwendigen Raumlichkeiten (Konferenzsale und Sitzungs
raume fur die Arbeitsausschusse, einschliesslich Dolmetschanlagen), die even
tuellen Reisekosten der Dolmetscher, samtliche Burodienste (Telefon, Verviel
faltigung von Dokumenten usw.) und gewisse Reprasentationskosten (Empfang 
und Erfrischungen in den Sitzungspausen) aufzukommen. 

Betriebsmittelfonds (Punkt 9 der Tagesordnung) 

52. Die Beratungen stutzten sich auf das Dokument UPOV/C/VI/6. 

53. Das Dokument wurde vom Sekretariat eingefuhrt, das die Ergebnisse der 
Aussprache auf der Tagung des Beratenden Arbeitsausschusses am 13. und 14. 
April 1972 kurz zusammenfasste. 

54. Der Beratende Arbeitsausschuss war von der funften Ratstagung beauftragt 
worden, das vom Sekretariat ausgearbeitete Dokument UPOV/WC/V/3, in dem diese 
Frage im einzelnen behandelt wurde, zu prufen und die Hohe des Betriebsmittel
fonds, vorbehaltlich der Bestatigung durch die sechste Ratstagung, festzu
setzen. Das Sekretariat gab bekannt, dass der Beratende Arbeitsausschuss 
uber die Hohe des Betriebsmittelfonds keine Einstimmigkeit erzielen konnte 
und dass der Vertreter des Vereinigten Konigreichs gegen den vorgeschlagenen 
Betrag gestimmt hatte, der ihm zu hoch erschienen sei. 

55. Der Vertreter des Vereinigten Konigreichs wiederholte seine Auffassungen. 
Er fugte hinzu, dass er die vom Beratenden Arbeitsausschuss vorgeschlagene 
Summe von 150.000 Schweizer Franken nach wie vor als uberhoht erachte, aber 
urn der guten Zusammenarbeit willen von seiner Opposition abgehen wolle. 
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56. Der Vertreter Frankreichs, der zu der Hohe des Betriebsmittelfonds eben
falls gewisse Vorbehalte geaussert hatte (siehe Dokument UPOV/WC/V/6, Abs. 60), 
zag diese Vorbehalte zuruck. 

57. Der Rat beschloss daher einstimmig: 

a) den Betriebsmittelfonds auf SFr. 150.000 festzusetzen; 

b) die nachstehenden Beschlusse des Beratenden Arbeitsausschusses zu 
bestatigen: 

i) den Anteil der Verbandsstaaten am Betriebsmittelfonds von den gemass 
Artikel 26 Abs. 4 des Obereinkommens fur die jahrliche Beitragsbe
rechnung festgesetzten Einheiten abhangig zu machen. Jedoch sollen 
freiwillige Beitrage fur die Bemessung des Anteils am Betriebs
mittelfonds nicht berucksichtigt werden; 

ii) dass ein Verbandsstaat, der offiziell in eine hohere Beitragsklasse 
im Rahmen des bestehenden Obereinkommens oder in eine Klasse mit 
einer hoheren Anzahl von Beitragseinheiten im Rahmen eines neuge
fa·ssten Obereinkommens uberwechselt, zur Entrichtung einer zusatz
lichen Summe an den Betriebsmittelfonds aufgefordert werden soll, 
die proportionell zur Zahl der zusatzlichen Einheiten ZU bemessen 
ist, fur deren Zahlung als seinen obligatorischen Beitrag der 
betreffende Staat sich offiziell entschieden hat. Durch diese 
zusatzlichen Zahlungen wird der Gesamtbetrag des Betriebsmittel
fonds erhoht; 

iii) die Verbandsstaaten, die Beitrage in den Betriebsmittelfonds zu 
entrichten haben, aufzufordern, ihrer Zahlungspflicht noch im 
Laufe des Jahres 1973 nachzukommen. 

c) den Beitrag, den Staaten, die dem Verband entweder im Rahmen des beste
henden Obereinkommens oder im Rahmen eines neugefassten Obereinkommens 
beitreten, in den Betriebsmittelfonds einzubringen haben, auf SFr. 
8.333 fur jede Beitragseinheit zu bemessen, die der betreffende Staat 
offiziell auf Grund der gewahlten Beitragsklasse auf sich genommen hat. 
Durch diese zusatzliche(n) Zahlung(en) wurde der Gesamtbetrag des 
Betriebsmittelfonds erhoht. 

58. Den eben angefuhrten Entscheidungen das Rates zufolge, 

a) haben Danemark, die Bundesrepublik Deutschland, die Niederlande und das 
Vereinigte Konigreich keine zusatzlichen Einzahlungen in den Betriebs
mittelfonds zu leisten, da sie ihre Beitrage in diesen Fonds bereits 
entrichtet haben; 

b) entfallt auf Frankreich ein Beitrag von SFr. 41.667 (das ~quivalent 
von funf Beitragseinheiten in Klasse I); 

c) entfallt auf Schweden ein Beitrag von SFr. 8.333 (das ~quivalent von 
einer Beitragseinheit in Klasse III). 

Nachdem Frankreich und Schweden die oben angefuhrten Betrage eingezahlt haben 
werden, entfallt somit auf jeden Verbandsstaat folgender Anteil am Betriebs
mittelfonds: 

Klasse (Einheiten) Schweizer Franken 

Danemark III (1) 8.333 
Bundesrepublik Deutschland I ( 5) 41.667 
Frankreich I ( 5) 41.667 
Niederlande III (1) 8.333 
Schweden III (1) 8.333 
Vereinigtes Konigreich I ( 5) 41.667 

(18) 150.000 
======= 
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59. Neue Verbandsstaaten. Gemass dem Ansuchen des Beratenden Arbeitsausschusses 
(Dokument UPOV/WC/V/6, Abs. 59) lenkte das Sekretariat die Aufmerksamkeit aller 
Beobachter auf die in der Finanzordnung der UPOV verankerten und vom Rat festge
setzten Verpflichtungen neuer Verbandsstaaten im Zusammenhang mit dem Betriebs
mittelfonds (siehe oben Absatz 58). 

60. Eine Frage des Vertreters Schwedens beantwortete das Sekretariat in dem 
Sinne, dass an die heiden Staaten, die noch Beitrage in den Fonds zu entrichten 
haben - d. h. Frankreich und Schweden - eine offizielle Aufforderung in diesem 
Sinne ergehen wurde. Der Rat lud die beiden Staaten ein, diese Zahlungen im 
Laufe des Jahres 1973 zu leisten. 

Verwaltungs- und Finanzordnungen (Punkt 10 der Tagesordnung) 

61. Die Beratungen stutzten sich auf die Dokumente UPOV/C/VI/7 und UPOV/C/VI/10. 

62. In seiner Einfuhrung der beiden Dokumente betonte der Generalsekretar, mit 
der Abanderung der Finanzordnung salle vor allem der neuen Rechtslage Rechnung 
getragen werden, die sich aus der Ablosung der BIRPI durch die WIPO ergeben 
habe. Die Abanderungsvorschlage seien gemass Artikel 20 Abs. 2 des Oberein
kommens der Regierung der Schweizerischen Eidgenossenschaft zugeleitet worden, 
die in dem im Dokument UPOV/C/VI/10 wiedergegebenen Schreiben erwidert habe, 
dass die vorgeschlagenen Abanderungen zu keinen bespnderen Bemerkungen Anlass 
geben. 

63. Der Vertreter der Bundesrepublik Deutschland erinnerte daran, dass die 
zwischen der UPOV und den BIRPI abgeschlossene Vereinbarung uber technische 
und administrative Zusammenarbeit, wie sie gemass Artikel 25 des Obereinkommens 
durch eine Verfugung der Regierung der Schweizerischen Eidgenossenschaft am 
21. Oktober 1969 genehmigt wurde (Dokument UPOV/C/IV/6), nicht zur Revision 
anstehe. 

64. Der Generalsekretar erwiderte, wenn auch die WIPO Rechtsnachfolgerin der 
BIRPI sei, erscheine es doch ratsam, diese Urkunde neu zu fassen. 

65. Der Vertreter des Vereinigten Konigreichs forderte grundsatzlich, dass 
alle vorgeschlagenen Abanderungen der Personal- oder Finanzordnung der WIPO 
dem Rat rechtzeitig im vorhinein zur Kenntnis gebracht werden sollten, damit 
er die einschlagigen Entscheidungen treffen konne. 

66. Der Generalsekretar bemerkte hierzu, dem Rat stehe es jederzeit frei, die 
Verwaltungsordnung der UPOV abzuandern, falls er durch irgendeine neue Bestim-
mung in den Personalsatzungen und der Personalordnung der WIPO nicht gebunden 
sein wolle. Das Sekretariat habe aber valles Verstandnis fur die Motive, die 
dieser Forderung zugrunde liegen, und werde kunftig den Ratsmitgliedern der 
UPOV alle Dokumente der WIPO, die solche Abanderungen behandeln, gleichzeitig 
mit dem Versand an die Mitglieder der Verwaltungsorgane der WIPO zustellen. 

67. Der Vertreter des Vereinigten Konigreichs dankte dem Sekretariat und 
ausserte den Wunsch, der Generalsekretar mage die Mitglieder des Rates auf 
alle Abanderungsvorschlage hinweisen, die uber blosse Routinefragen hinausgehen. 

68. Fristen fur die Vorlage des Haushaltsplans, des Geschaftsberichts und des 
Jahresabschlusses. Der Vertreter der Bundesrepublik Deutschland erklarte, der 
neue Stichtag, der vom Sekretariat fur die Vorlage der eben erwahnten drei 
Berichte vorgeschlagen wurde (1. September), sei zu spat angesetzt: wenn die 
Ratstagung, wie bereits beschlossen, Anfang Oktober stattfinden salle, so bliebe 
nicht allen zustandigen Stellen in den Verbandsstaaten genugend Zeit, urn die 
Dokumente durchzuarbeiten und ihre Vertreter zu instruieren. Diese Erwagung 
gelte insbesondere fur den Haushaltsplan. 

69. Das Sekretariat erklarte, die vorgeschlagene Fristverlangerung salle 
keineswegs als Vorwand dienen, urn die erwahnten Dokumente spater als bisher 
fertigzustellen, sondern lediglich dem Sekretariat die Gewahr geben, dass es 
die Vorschriften jederzeit einhalten konne. 
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70. Nach einem Gedankenaustausch billigte der Rat den Stichtag 1. September 
als neuen Termin fur die Vorlage aller Dokumente, mit der Massgabe, dass dieser 
Tag als allerletzte Frist fur die Herausgabe aller Dokumente gedacht sei und 
sich das Sekretariat besonders bemuhen werde, die Ausarbeitung des Haushalts
plans mit Vorrang zu behandeln, damit dieses Dokument so rasch wie moglich 
fertiggestellt und nach Moglichkeit schon lange vor diesem Termin versandt 
werden konne. 

71. Demzufolge 

a) nahm der Rat die in der Anlage I zu Dokument UPOV/C/VI/7 enthaltenen 
Abanderungen der Verwaltungsordnung der UPOV einstirnrnig an; die neue 
Fassung der Verwaltungsordnung ist im Dokument UPOV/C/VI/14 enthalten; 

b) nahm der Rat die in der Anlage II zu Dokument UPOV/C/VI/7 enthaltenen 
Abanderungen der Finanzordnung der UPOV mit Hinzufugung der Worte 
"Buchstabe a" in den Seitentiteln "Zu Artikel 2" und "Zu Artikel 3" 
einstirnrnig an; die neue Fassung der Finanzordnung ist im Dokument 
UPOV/C/VI/15 enthalten; 

c) billigte der Rat einstirnrnig die in Absatz 12 des Dokumentes UPOV/C/VI/7 
angefuhrte Auslegung von Artikel 1 der Verwaltungsordnung der UPOV. 

Berichte uber Fortschritte in der Gesetzgebung, Verwaltung und Technik {Punkt 
11 der Tagesordnung) 

i) Unterzeichnerstaaten 

72. Der Vertreter Belgiens berichtete, dass im Juni 1972 dem Ministerrat Gesetz
entwurfe uber den Schutz von Pflanzenzuchtungen und uber die Ratifizierung des 
Obereinkornrnens unterbreitet worden seien, die zur Zeit vom Staatsrat (Conseil 
d'Etat) mit Hinblick auf die neuen administrativen und gerichtlichen Verfahren 
gepruft werden, die zur Durchfuhrung dieser Gesetze geschaffen werden mussten. 
Er erwarte, dass die Entwurfe dem Parlament spatestens im Januar 1973 vorgelegt 
und ~n der ersten Jahreshalfte 1973 gebilligt werden wurden, so dass die kati
fizierung in der zweiten Jahreshalfte 1973 erfolgen konnte. Der Schutzbereich 
werde sich voraussichtlich auf die in der Anlage zum Obereinkornrnen angefuhrten 
Arten beschranken. 

73. Der Vertreter Italiens fuhrte aus, dass sich die Annahme des Gesetzentwurfs 
zur Ratifizierung des Obereinkornrnens in seinem Land durch den vor kurzem erfolg
ten Regierungswechsel etwas verzogert hatte. Das Gesetz sei im Ministerrat noch 
einmal eingebracht worden und liege jetzt den gesetzgebenden Karnrnern vor; gegen 
Ende 1972 werde man wahl Naheres wissen. Unter Bezugnahme auf die Erklarung, 
die Italien bei der Unterzeichnung des Obereinkornrnens im Jahre 1961 abgegeben 
hatte, wonach Italien kraft Artikel 4 Abs. 5 des Obereinkornrnens in bezug auf 
den Schutz von Pflanzenzuchtungen die Artikel 2 und 3 der Pariser Verbands
ubereinkunft zum Schutz des gewerblichen Eigentums anzuwenden gedenkt, erklarte 
er, dass die Frage, ob neue Sorten durch Patente oder durch ein besonderes 
Schutzrecht geschutzt werden sollen, noch gepruft werde und eine endgultige 
Entscheidung noch ausstehe. 

74. Der Vertreter der Schweiz teilte dem Rat mit, dass sein Land daran inter
essiert sei, das Obereinkornrnen so bald wie moglich zu ratifizieren. Er erwahnte 
die beiden Gesetzentwurfe - uber Sortenschutz und uber Saatgutverkehr -, die in 
seinem Land ausgearbeitet worden waren. Der erste dieser Texte, der in fach
lichen Kreisen und in der Landwirtschaft eine positive Aufnahme gefunden habe, 
stehe zur Zeit zur Diskussion; die Vorlage an das Parlament habe sich aber 
verzogert, da vorerst einige administrative Fragen geklart werden mussten. 
Der abgeanderte Entwurf werde den gesetzgebenden Korperschaften wahl in der 
zweiten Halfte des Jahres 1973 oder im Fruhjahr 1974 vorgelegt werden. Was 
die zu schutzenden Arten betreffe, sei die Schweiz vor allem an Weizen, Mais, 
Rotklee, Weidelgras, Gartensalat (Lactuca sativa) und Rosen und eventuell 
auch noch an Reben interessiert. 
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75. Der Vertreter Sudafrikas berichtete, er habe erfahren, dass eine Gesetzes
vorlage zur Novellierung des derzeit geltenden Sortenschutzgesetzes in seinem 
Land ausgearbeitet worden sei und demnachst den daran interessierten Kreisen 
zugeleitet werden salle. 

76. Der Vertreter Osterreichs erinnerte den Rat daran, dass in Osterreich 
bereits zwei Gesetze - uber Sortenschutz und uber Saatgutverkehr - bestunden; 
trotzdem konne sein Land dem Obereinkommen nicht beitreten, da das erstgenannte 
Gesetz nicht den Erfordernissen des Obereinkommens entspreche. Er kundigte an, 
dass die Zuchterverbande von ihrem bisherigen Standpunkt abgeruckt seien und 
sich heute aktiv fur einen Beitritt zum Obereinkommen einsetzen. Ein neues 
Gesetz, das in diesem Sinn gehalten sei, stehe in Ausarbeitung, doch wurde es 
wahl noch einige Jahre (vielleicht vier Jahre) dauern, bis dieses Gesetz zur 
Verabschiedung kommt. Er ersuchte den Rat, in Anbetracht der Absicht seines 
Landes, dem Obereinkommen beizutreten, Sachverstandige aus Osterreich zu den 
Technischen Arbeitsgruppen zuzulassen. 

77. Der Vertreter Spaniens erklarte, der Entwurf eines Gesetzes zum Schutz 
von Pflanzenzuchtungen sei noch nicht zur Debatte gestellt worden, hauptsach
lich deshalb, weil im Rahmen des vor kurzem verabschiedeten Gesetzes uber 
die Erzeugung von Saatgut und Baumschulpflanzen ein neues System ausgearbeitet 
werde. Als ermutigendes Zeichen sah er, dass innerhalb des Nationalen Insti
tuts fur die Erzeugung von Saatgut und Baumschulpflanzen ein Arbeitsausschuss 
gebildet worden sei, der sich mit Vorschriften zum Schutz von Pflanzenzuchtungen 
befassen und entsprechende Vorschlage erbringen wurde. Er erinnerte daran, dass 
Sachverstandige aus Spanien bereits an einigen Technischen Arbeitsgruppen teil
nehmen. Sein Land erhoffe eine noch engere Zusammenarbeit mit der UPOV und 
beabsichtige, den zu erorternden Gesetzentwurf dem Pariser Obereinkommen anzu
gleichen, urn dem Verband beitreten zu konnen. 

78. Der Vertreter Finnlands berichtete, dass man in seinem Land bereits die 
ersten Schritte zur Einfuhrung des Sortenschutzes unternommen habe. Im Winter 
1973 konne ein Ausschuss mit der Ausarbeitung eines Gesetzentwurfs beginnen. 
Allerdings werfe die Einfuhrung eines Systems zum Schutz der Zuchterrechte 
einige finanzielle Probleme auf, die zunachst gelost werden mussten. 

79. Der Vertreter Ungarns teilte mit, dass sich das fur Pflanzenzuchtungen 
geltende neue Patentrecht seines Landes in seinen wesentlichen Elementen an 
das Obereinkommen zum Schutz von Pflanzenzuchtungen anlehne. Ursprunglich 
hatten landwirtschaftliche Kreise in Ungarn einige Bedenken gegen die Inan
spruchnahme der neuen Gesetzgebung gehabt, die aber inzwischen ausgeraumt sein 
durften. Er hob die Vorteile hervor, die das ungarische System dem auslandi
schen Zuchter biete: 1) jeder konne eine Anmeldung einreichen, es gebe keine 
Beschrankungen; 2) das ungarische Schutzamt erkenne die Prioritat auslandischer 
Anmeldungen auf Grund auslandischer Sortenschutzgesetze an; 3) Berichte aus
landischer Stellen werden vom Schutzamt als Nachweis der Neuheit, Homogenitat 
und Bestandigkeit anerkannt. Er zeigte sodann die Schwierigkeiten auf, denen 
ungarische Zuchter in den Verbandsstaaten der UPOV begegnen und die sich -
wie er sagte - aus den praktischen Auswirkungen der von einigen UPOV-Landern 
gestellten Gegenseitigkeitserfordernisse und auch aus der widerspruchlichen 
Regelung der Prioritat im Obereinkommen zum Schutz von Pflanzenzuchtungen und 
der Verbandsubereinkunft zum Schutz des gewerblichen Eigentums ergaben. Diese 
Schwierigkeiten konnten seiner Meinung nach im Lichte der von der UPOV ver
folgten Ziele beseitigt werden. Sein Land schatze die Tatigkeit der UPOV; 
das Haupthindernis, das dem Beitritt Ungarns im Wege stehe, sei finanzieller 
Art. Er ausserte die Hoffnung, dass die durch die gleichzeitig tagende 
diplomatische Konferenz herbeigefuhrten Xnderungen auch kleineren Landern 
den Weg zum Beitritt eroffnen wurden. 

80. Nach Mitteilung des Vertreters Gabuns an den Rat sei sein Land noch weit 
davon entfernt, die Voraussetzungen fur einen Beitritt zum Obereinkommen zu 
erfullen, doch sei sich sein Land der Vorteile eines Beitritts bewusst. Er 
schilderte die finanziellen Hindernisse, die sich insbesondere im Zusammenhang 
mit der Einrichtung der grundlegenden Infrastruktur fur den Schutz der Zuchter
rechte ergeben. Sein Land wurde jede Hilfeleistung der UPOV mit Dank entgegen
nehmen; vielleicht ware es nutzlich, Klauseln zugunsten der Entwicklungslander 
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einzufuhren, wie sie etwa in. die Berner Obereinkunft aufgenommen worden seien. 

81. Der Vorsitzende begrusste den Vertreter von Gabun und erklarte, dass auch 
das Obereinkommen zurn Schutz von Pflanzenzuchtungen Bestimmungen enthalte, die 
Landern mit besonderen Problernen den Beitritt erleichtern sollen (so z.B. 
Vergunstigungen irn Zusammenhang mit den Beitragen); auch seien Moglichkeiten 
zur Beratung solcher Lander vorgesehen. 

82. Der Vertreter Irlands berichtete, sein Land habe noch kein Gesetz zurn 
Schutz von Pflanzenzuchtungen, da bis vor kurzern derartige Rechtsvorschriften 
als unnotig erachtet wurden. Inzwischen habe aber das Landwirtschaftsrnini
steriurn einen Ausschuss gebildet - einige seiner Mitgl{eder seien irn Saal 
anwesend -, urn ein Rahrnengesetz fur den Sortenschutz und die entsprechenden 
Durchfuhrungsverfahren auszuarbeiten; der Ausschuss werde seine Arbeit in 
sechs Monaten beenden. 

83. Der Vertreter der Vereinigten Staaten berichtete, dass die irn Rahmen 
des neuen Gesetzes erlassenen Vorschriften (Rules of Practice) am 27. 
November 1972 in Kraft treten wurden; der gesarnte Mitarbeiterstab des 
~~tes sei bereits eingestellt, und in allernachster Zeit wurde das erste 
Zertifikat ~usgestellt werden. Auf Grund des neuen Gesetzes seien 286 Anrnel
dungen eingereicht worden, die sich auf 56 verschiedene Arten erstrecken. 
Der Leiter des Arntes fur Pflanzenzuchtungen (Plant Variety Commissioner) stehe 
zur Frage der Gegenseitigkeit mit anderen Landern in Verbindung. Das Arnt 
arbeite zur Zeit an "objektiven Beschreibungsforrnularen" flir jede Art, die 
so ausgestaltet werden sollen, dass sie sich flir die elektronische Datenver
arbeitung eignen, und versende die Entwurfe dieser Forrnulare an interessierte 
offentliche und private Stellen, urn deren Stellungnahrne einzuholen. Er er
klarte sich bereit, den interessierten Sachverstandigen Inforrnationen liber 
das in den USA verwendete System zur EDV-Erfassung der Beschreibungen bereit
zustellen. Er teilte dern Rat mit, dass sein Land daran interessiert sei, mit 
den Fachausschussen der UPOV zusammenzuarbeiten. 

84. Der Vertreter der Vereinigten Staaten beantwortete verschiedene Fragen 
uber einzelne Aspekte des in seinern Lande geltenden Systems. In diesern Zusarn
rnenhang standen vor allern zwei Punkte irn Mittelpunkt der Diskussion: erstens 
die Besonderheiten des arnerikanischen Prufungssysterns, bei dern die Echtheit 
einer Sorte vor allern an Hand der Erklarung des Zuchters bestimmt wird, 
wahrend das Obereinkommen eine Prufung unter Kontrolle des nationalen Arntes 
fordert. Man einigte sich darauf, dass eine pragrnatische Losung angestrebt 
werden salle, und zwar in Form fortlaufender Gesprache irn Hinblick auf eine 
Angleichung der Bestimmungen; es sei nicht notig, diesen Gesprachen eine 
institutionelle Grundlage zu geben, doch konnte dieser Fragenkornplex von den 
Fachexperten gepruft und ihr abschliessender Bericht zur Diskussion gestellt 
werden. 

85. Der zweite Schwerpunkt der Diskussion war die Gegenseitigkeit. In diesern 
Zusarnrnenhang wurde auf eine praktische Schwierigkeit hingewiesen, die sich aus 
dern Nebeneinanderbestehen zweier verschiedener Arnter ergebe, die beide fur den 
Sortenschutz zustandig sind: der Schutz der vegetativ verrnehrbaren Pflanzen 
(ausser Kartoffeln) obliege dern arnerikanischen Patentarnt, der Schutz der 
generativ verrnehrbaren Pflanzen hingegen dern Plant Variety Office; dazu kame 
noch die juristische Schwierigkeit, dass die Verbandsstaaten der UPOV norrnaler
weise keine Patente fur Pflanzenzuchtungen erteilen. 

86. Der Vertreter der Vereinigten Staaten antwortete, es bestehe die Absicht, 
die Sortenschutzabteilung des Patentarntes dern Plant Variety Office anzugliedern. 
Da bisher noch keine Entscheidung ergangen sei, konne er uber die rechtlichen 
Aspekte, die hier angeschnitten wurden, keine bindende Aussage abgeben, doch 
sei er sicher, dass man irn Rahmen der Gesetze eine Vorgangsweise finden wurde, 
die seinern Land die Moglichkeit eroffne, Staatsburgern eines Landes in den 
Vereinigten Staaten einen Schutz auf Reziprozitatsbasis zu gewahren, wenn 
dieses Land arnerikanischen Staatsangehorigen fur die betreffende Art Schutz 
gewahrt. 

87. In Beantwortung einer Frage, die von einern Vertreter der Niederlande ge
stellt wurde, fuhrte der Vorsitzende aus, dass es den Vereinigten Staaten zur 
Zeit noch nicht rnoglich sei, der UPOV beizutreten, weil zuerst die beiden 
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getrennten Schutzsysteme vereinheitlicht werden mussten. Es ware aber gunstig, 
wenn Sachverstandige aus den Vereinigten Staaten mit Hinblick auf einen Angleich 
der Systeme an denjenigen Technischen Arbeitsgruppen teilnehmen konnten, die 
fur dieses Land von Interesse sind. 

88. Der Vertreter der Vereinigten Staaten stimmte den Ausfuhrungen des Vor
sitzenden zu und wiederholte, dass sein Land hoffe, dem Verband beizutreten, 
sobald dies die Umstande ermoglichen, und ausserte den Wunsch, dass auch das 
Patentamt der Vereinigten Staaten eingeladen werden konne, an den Beratungen 
nach dem vorgeschlagenen Modus teilzunehmen. 

89. Der Vertreter Japans teilte mit, dass den Sortenschutzprogrammen immer 
mehr Bedeutung beigemessen werde. Sein Land habe bereits auf Grund des im 
Jahre 1945 erlassenen Gesetzes uber landwirtschaftliches Saatgut und Keimlinge 
ein Eintragungssystem eingefuhrt. Weitere Entwicklungsmoglichkeiten werden 
von staatlicher und privater Seite gepruft. Er gab dem Wunsch seines Landes 
Ausdruck, noch engere Kontakte mit den Verbandsstaaten der UPOV zu pflegen. 

90. Der Stellvertretende Generalsekretar gab bekannt, dass der Vertreter 
Norwegens an der Tagung nicht teilnehmen konne, ihm aber mitgeteilt habe, 
dass Norwegen die Moglichkeit der Einfuhrung eines Sortenschutzes prufe. 

91. Es kamen sodann zwei Punkte zur Sprache, die sich aus den Berichten der 
einzelnen Lander ergaben. Ausgangsbasis fur den ersten Punkt waren die Be
trachtungen des ungarischen Vertreters uber die nachteiligen Auswirkungen 
der Moglichkeit, im Rahmen des Obereinkommens den Schutz auf einen "Schutz 
auf Gegenseitigkeit" zu beschranken. Dieses Problem erwachse nicht nur in 
den Beziehungen zwischen Verbandsstaaten der UPOV und UPOV-fremden Staaten, 
die Pflanzenzuchtungen unter Patentschutz stellen, sondern auch unter den 
Verbandsstaaten der UPOV selbst, da ja die Listen in den einzelnen Staaten 
nicht die gleichen Arten umfassen. Der Vertreter des Vereinigten Konigreichs 
regte an, die Moglichkeit einer Streichung der Gegenseitigkeitsklausel aus 
dem Obereinkommen zum Schutz von Pflanzenzuchtungen zu prufen, zumal deren 
Wert mit der Erfassung immer weiterer Arten von Mal zu Mal geringer werde. 
Der Vertreter Schwedens erwahnte die Kosten, die entstunden, wenn die Prufung 
auf eine Art ausgedehnt werde, an der das betreffende Land nicht interessiert 
sei; hieraus ersehe man deutlich, wie wichtig es sei, die bereits besprochenen 
gemeinsamen Prufmassnahmen noch weiter auszubauen. 

92. Es wurde beschlossen, die Beschrankung der Gegenseitigkeit mit Hinblick 
auf die nachste Revisionskonferenz zu prufen. Zuerst dachte man daran, diese 
Frage dem Technischen Lenkungsausschuss zu iibertragen; da es sich aber urn 
eine grundsatzpolitische Frage handelte, wurde letztlich beschlossen, das 
Sekretariat der UPOV zu beauftragen, eine Untersuchung dieser Frage fur den 
Beratenden Arbeitsausschuss auszuarbeiten. 

93. Der zweite Punkt, der sich aus den Berichten der einzelnen Lander ergab, 
war das Ansuchen der Vertreter Osterreichs und der Vereinigten Staaten, ihre 
Sachverstandigen an den Technischen Arbeitsgruppen teilnehmen zu lassen. Der 
Vorsitzende erinnerte den Rat an seinen vorherigen Beschluss, wonach die Ent
sendung solcher Einladungen an Sachverstandige der Entscheidung des Rates anheim
gestellt werden sollte. Man kam letzten Endes uberein, dass die Technischen 
Arbeitsgruppen ermachtigt werden sollten, von Zeit zu Zeit Sachverstandige aus 
diesen heiden Landern einzuladen, sofern dies heiden Teilen zum Nutzen gereichen 
konne. 

94. Hierzu wurden zwei Fragen gestellt. Die erste bezog sich darauf, ob auch 
Ungarn Sachverstandige zu den betreffenden Tagungen zu entsenden wiinsche. Der 
Vertreter Ungarns sagte, er wurde dem Landwirtschaftsministerium seines Landes 
einen Vorschlag in diesem Sinne machen. Die zweite Frage war, ob die Arbeits
gruppe "Gebuhren" und die Arbeitsgruppe "Sortenbezeichnung" auch in dieser 
Hinsicht als "Technische Arbeitsgruppen" zu betrachten seien. Der Vorsitzende 
bejahte diese Frage, fugte aber hinzu, dass beispielsweise eine Beteiligung an 
der Arbeitsgruppe "Gebuhren" fur beide Teile kaum vorteilhaft ware, ausser wenn 
ein Staat gerade dabei ware, dem Verband beizutreten. Es wurde festgehalten, 
dass Osterreich und die Vereinigten Staaten ohnehin nur in die Technischen 
Arbeitsgruppen Experten zu entsenden wiinschen. 
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Richtlinien fur die Vorprufung neuer Zuchtungen und gemeinsame Prufmassnahmen 
(Punkt 13 der Tagesordnung) 

95. Der Vorsitzende des Technischen Lenkungsausschusses, Herr Bustarret 
(Frankreich), legte den Tatigkeitsbericht des Ausschusses fur das abgelaufene 
Jahr (Dokument UPOV/ST/I/2) vor. Er unterstrich, dass sich sein Ausschuss, 
obwohl er VOID Rat die zusatzliche Aufgabe erhalten habe, uber gemeinsame 
Prufungen Bericht zu erstatten, auf seine eigentliche Aufgabe beschrankt habe, 
namlich die Tatigkeit der Technischen Arbeitsgruppen im Hlnblick auf eine 
Harmonisierung der Durchfuhrung der technischen Prufungen zu koordinieren. 
Er umriss sodann die Tatigkeit seines Ausschusses und berichtete uber den 
Fortgang der Arbeit bei der Aufstellung von Richtlinien fur die Durchfuhrung 
der Prufungen bei verschiedenen Arten. Er wies darauf hin, dass die von den 
einzelnen Technischen Arbeitsgruppen ausgearbeiteten Richtlinien eine Reihe 
von allgemeinen Regeln enthielten, die aber in den einzelnen Dokumenten ver
schieden formuliert seien. Sein Ausschuss habe daher einen Entwurf fur 
"Allgemeine Bemerkungen zu den Richtlinien fur die Prufung der Unterscheid
barkeit, Homogenitat und Bestandigkeit von Pflanzenzuchtungen" ausgearbeitet, 
der nunmehr dem Rat in Form von Dokument UPOV/ST/I/3 vorliege. Dieses Dokument 
sei von einem Redaktionsausschuss abgefasst worden, der aber seine Arbeit nur 
auf dem Korrespondenzwege durchfuhren konnte. Der Entwurf gebe zwar die grund
satzlichen Gedanken des Technischen Lenkungsausschusses wieder, bedurfe aber 
verschledener redaktioneller Verbesserungen. 

96. Herr Bustarret schilderte sodann das Verfahren, das sein Ausschuss fur die 
Annahme der Richtlinien vorschlage. Als erstes erwarte sein Ausschuss vom Rat 
die grundsatzliche Billigung der allgemeinen Regeln, die fur alle Arten gelten 
wurden. Zweitens erbitte sein Ausschuss vom Rat eine Bevollmachtigung zur 
Ausarbeitung der spezifischen Regeln fur die einzelnen Arten unter Anwendung 
der allgemein anerkannten Leitprinzipien. Herr Bustarret erklarte, dass der 
Rat uberfordert ware, wenn er fur jede Art die spezifischen Richtlinien in 
allen Einzelheiten zu prufen hatte. Er stellte klar, dass die vom Ausschuss 
angestrebte Bevollmachtigung keinem Obergriff auf Ratsfunktionen gleichkomme. 

97. Der Rat erklarte sich bereit, diese Art von Vollmacht zu erteilen. Der 
Vorsitzende hielt fest, dass die Richtlinien dem Rat nach einem allgemeinen 
Verfahren - das noch festzulegen ware - zur Prufung vorgelegt werden mussten, 
dass aber der Rat tatsachlich nicht in der Lage sei, die Richtlinien fur die 
einzelnen Arten eingehend zu erortern. Der Vertreter des Vereinigten Konig
reichs fugte hinzu, dass der Rat unter anderem die Aufgabe hatte, sich zu ver
gewissern, dass die Vorschriften nicht mit den technischen Prufsystemen der 
UPOV-fremden Staaten in Widerspruch stehen. 

98. Der Stellvertretende Generalsekretar fragte, ob man nicht schon jetzt 
damit beginnen konne, die Allgemeinen Bemerkungen und die zwanzig bereits 
vorliegenden Richtlinien fur den Offsetdruck vorzubereiten, damit diese Unter
lagen noch vor dem Symposium fertiggestellt werden konnen. 

99. Unter Bezugnahme auf die Allgemeinen Bemerkungen stellte Herr Bustarret 
fest, dass das Dokument UPOV/ST/I/3 zwar zur Diskussion gestellt werden konne, 
aber nicht als endgultiger Text betrachtet werden salle. Ganz abgesehen von 
den notwendigen redaktionellen Verbesserungen, gabe es noch einen oder zwei 
ausserst wichtige Punkte, zu denen der Rat noch Stellung zu nehmen habe -
so insbesondere die Auslegung der Ausdrucke "wesentliche Merkmale" und "hin
reichend homogen" im Artikel 6 des Obereinkommens. Man musse zunachst einmal 
klaren, ob der Rat mit den heiden Losungen, zu denen der Ausschuss gelangt 
war, einverstanden sei. Herr Bustarret stellte sodann die Probleme dar, die 
sich im Zusammenhang mit diesen heiden Aspekten ergeben. 

100. Da viele Teilnehmer keine Gelegenheit gehabt hatten, das Dokument UPOV/ 
ST/I/3 eingehend zu prufen, wurde beschlossen, die Diskussion auf einen spateren 
Zeitpunkt zuruckzustellen. Als aber der Rat wieder zusammentrat, kam er uberein, 
angesichts der Bedeutung der Fragen, urn die es hier gehe,und auch mit Rucksicht 
darauf, dass der Technische Lenkungsausschuss seine Arbeit noch nicht beendet 
habe und noch Zeit brauchte, urn verschiedene redaktionelle und auch inhaltliche 
Punkte zu uberarbeiten, der Ausschuss eingeladen werden sollte, das Dokument 
einer neuerlichen Prufung zu unterziehen und in seiner endgultigen Form dem 
Beratenden Arbeitsausschuss und dem Rat zu einem spateren Zeitpunkt noch einmal 
vorzulegen. 
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101. Es wurde beschlossen, l) die Allgemeinen Bemerkungen wieder an den Lenkungs
ausschuss zurlickzuleiten; 2) die vier Richtlinien, die dem Rat bereits vorgelegt 
worden Waren (liber Weizen, Mais, Rosen und J!.pfel), so bald wie moglich als "vor
laufige" Richtlinien zu veroffentlichen; und 3) die anderen inzwischen fertig
gestellten Richtlinien moglichst bald danach zu veroffentlichen. 

Symposium liber Zlichterrechte (Punkt 12 der Tagesordnung) 

102. Die Aussprache liber die finanziellen und haushaltsmassigen Aspekte des 
Symposiums wurde bereits weiter eben in den Absatzen 47 bis 51 wiedergegeben. 
Die Beratung sonstiger Fragen wurde der Arbeitsgruppe Symposium libertragen, 
die unmittelbar im Anschluss an die Ratstagung zusarnrnentrat (siehe Dokument 
UPOV /73SW/II/l). 

Berichte der Verbandsstaaten liber die Vereinheitlichung ihrer Listen der flir 
den Sortenschutz vorgesehenen Arten und andere in den Verbandsstaaten erzielte 
Fortschritte (Punkt 14 der Tagesordnung) 

103. Der Vertreter der Bundesrepublik Deutschland bezog sich auf die Entscheidung 
des Rates, wonach die Verbandsstaaten dem Rat jahrlich liber die von ihnen erziel
ten Fortschritte bei der Ausdehnung ihres Schutzes auf nichtobligatorische Arten 
Bericht erstatten sollen (Dokument UPOV/C/V/32). Er teilte mit, dass sich die 
Lage in seinem Land seit dem vergangenen Jahr nicht geandert hatte, dass aber 
die Hoffnung bestehe, zwanzig neue Arten in den Bereichen Zierpflanzen, Obst 
und forstliche Baumarten unter Schutz zu stellen. Dies sei, im Einklang mit der 
Entschliessung des Rates, insbesondere bei Nelken, Freesien, J!.pfeln, Kirschen, 
Pflaumen und Birnen beabsichtigt. 

104. Der Vertreter Danemarks berichtete, dass sein Land den Schutz auf drei 
neue Arten ausgedehnt habe: Luzerne, Raps und Bougainvillea. Die Einbeziehung 
weiterer Arten stosse jedoch auf Schwierigkeiten, so dass weitere Fortschritte 
vorerst nicht zu erwarten seien. 

105. Der Vertreter Frankreichs sagte, es bestehe die Absicht, den Sortenschutz 
auf einige Zierpflanzen und Futterpflanzen auszuweiten. Flir 1973 seien bereits 
Haushaltmittel flir die erforderlichen Vorstudien bereitgestellt worden. Aller
dings hegten die Mitglieder des franzosischen Sortenschutzausschusses in dieser 
Hinsicht gewisse Bedenken, weil es infolge der Kriterien, die in Fallen von in 
Frankreich vor Gericht gebrachten Rechtsverletzungen festgelegt wurden, schwie
rig sei, flir diese Arten einen starken Rechtsschutz zu erteilen. 

106. Der Vertreter der Niederlande flihrte aus, dass in seinem Land nahezu alle 
landwirtschaftlichen und Gemlisearten schutzfahig seien, aber Luzerne, Klee und 
Zuckerrliben auf Grund technischer Schwierigkeiten noch irnrner nicht geschlitzt 
werden konnen. Zu den drei Arten, die in der Anlage zu Dokument UPOV/C/V/32 
als in den Niederlanden nicht geschlitzt angeflihrt sind, bemerkte er, eine 
Arbeitsgruppe sei dabei, die Aufnahme dieser Arten zu prlifen, flir die im 
librigen eine Schutzmoglichkeit bestehe, wenn auch nicht im Rahmen von Zlichter
rechten. Sein Land erwage die Moglichkeit, den Sortenschutz auf dem Gebiet 
der Zierpflanzen auf Grund bilateraler Gesprache mit anderen Staaten liber 
Fragen der Gegenseitigkeit und des Prlifanbaus zu erweitern. Die Einbeziehung 
von Hirnbeeren stehe aber nicht zur Debatte. 

107. Der Vertreter Schwedens berichtete, dass nach dem neuen Gesetz die meisten 
wichtigen Arten, einschliesslich aller obligatorischen Arten, schutzfahig sind. 
Was die drei Zierpflanzen betreffe, die in der Anlage zu Dokument UPOV/C/V/32 
in der Spalte Schweden angeflihrt sind, sei das Fehlen einer Schutzmoglichkeit 
zum Teil durch die finanziellen Belastungen bedingt, die eine Prlifung mit sich 
bringen wlirde, was wiederum die Abhangigkeit seines Landes von gemeinsamen 
Prlifungen verdeutliche. 

108. Der Vertreter des Vereinigten Konigreichs erklarte, dass die Lage in seinem 
Land noch irnrner die gleiche sei wie im Vorjahr. Das Vereinigte Konigreich erwage 
jedoch die Aufnahme von Wiesenlieschgras, Knaulgras, Rotklee und Lilien in den 
Schutzbereich. Ober Straussgras, Rispengras und Mais werden derzeit mit 
Frankreich und den Niederlanden Verhandlungen geflihrt, und man hoffe, flir diese 
Arten Zlichterschutzsysteme schaffen zu konnen. 
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Gebuhrenangleichung (Punkt 15 der Tagesordnung) 

109. Die Vorsitzende der Arbeitsgruppe "Gebuhren", Fraulein Thornton (Ver
einigtes Konigreich), berichtete uber die Ergebnisse der zweitagigen Tagung, 
die im Dezember 1971 abgehalten wurde. Ein Bericht und eine Empfehlung seien 
im Entwurf fertiggestellt, aber noch nicht versandt worden. Die Arbeitsgruppe 
habe sich mit den in den Verbandsstaaten erhobenen Gebuhren befasst und sei 
zu dem Schluss gekommen, dass die Anmeldegebuhr in zwei Teilen erhoben werden 
sollte: eine Geblihr, die bei der Einreichung des Ansuchens und eine, die bei 
der Erteilung des Schutzes zu zahlen ware. Die Arbeitsgruppe sei auch in 
bezug auf die Gesamtbetrage, die vom Anmelder im Laufe von zehn Jahren fur 
jede Sorte zu zahlen seien - Anmeldegebuhr, Prlifungsgebuhr und Jahresgebuhren 
(Verlangerungsgebuhren) -, zu einer Einigung gekommen. Fur die Verlangerungs
gebuhren habe der Ausschuss eine gleitende Bemessungsskala anstatt Pauschal
satze empfohlen; ferner habe die Gruppe eine Empfehlung betreffend die Zahlung 
der Prufgebuhr bei Durchfuhrung der Prufungen durch einen anderen Verbandsstaat 
erbracht. Das Vereinigte Konigreich habe bereits Vorkehrungen im Sinne der 
Empfehlungen getroffen, und den Mitgliedern des Rates wurden demnachst die 
einschlagigen Gesetzestexte zugehen. 

110. Der Vertreter der Bundesrepublik Deutschland erklarte, dass auch in seinem 
Land die Empfehlung bereits Anwendung finde. Er kam sodann auf einen weiteren 
Aspekt der Tatigkeit der Arbeitsgruppe "Gebuhren" zu sprechen: die von den 
meisten Verbandsstaaten vorgeschriebene Eintragung einiger Arten in ein amt
liches Sortenverzeichnis; die Mitglieder des Ausschusses hatten sich darauf 
geeinigt, in ihren Landern auf eine Angleichung der Eintragungsgeblihren an die 
Sortenschutzgebuhren hinzuwirken. 

111. Im Anschluss an eine Bemerkung eines Vertreters der Niederlande, wonach 
der Rat doch auch beschlossen habe, dass Daten uber die von den einzelnen 
Landern erhobenen Gebuhren zusammengestellt werden sollten, erklarte der Stell
vertretende Generalsekretar, die diesbezligliche Arbeit stehe kurz vor dem 
Abschluss. 

112. Es wurde betont, dass die Arbeitsgruppe "Gebuhren" auf eine standige Grund
lage gestellt werden sollte, denn es durfe auf keinen Fall dazu kommen, dass 
die Gebuhren in den einzelnen Landern infolge der Geldentwertung wieder diver
gieren. 

Einstellung eines Assistenten fur technische und administrative Aufgaben 
(Punkt 18 der Tagesordnung) 

113. Der Stellvertretende Generalsekretar gab nahere Erlauterungen zu dem Vor
schlag, Herrn,Dr. Thiele-Wittig zu diesem Posten zu benennen (Dokument UPOV/C/ 
VI/9). Da beabsichtigt sei, den Kandidaten nach erfolgreichem Abschluss der 
Probezeit in den Dienstrang P.3 einzusetzen, ersuche der Generalsekretar den 
Rat, die Einstellung zu billigen, wie dies auf Grund der Verwaltungsordnung 
fur Benennungen im Dienstgrad P.3 erforderlich ist. 

114. Der Rat nahm die Benennung von Herrn Dr. M.H.W. Thiele-Wittig zum Refe
renten der UPOV fur technische und administrative Fragen sowie die wahrend 
der zweijahrigen Probezeit geltende Einstufung seines Postens als P.2 zur 
Kenntnis und erklarte sich damit einverstanden, dass ihm nach befriedigendem 
Abschluss der Probezeit die Aussicht geboten werden solle, zum Dienstgrad P.3 
befordert zu werden. 

Wahlen {Punkt 16 der Tagesordnung) 

115. Der Vorsitzende verwies darauf, dass in Artikel 18 des Obereinkommens die 
Amtsperiode des Vizeprasidenten des Rates nicht festgelegt sei, und erinnerte 
daran, dass man sich darauf geeinigt habe, dass sich die Amtszeiten des Prasi
denten und des Vizeprasidenten uberschneiden sollten. Da der jetzige Prasident 
noch zwei Jahre im Amt verbleibe, schlug er vor, den neu zu wahlenden Vize
prasidenten auf drei Jahre zu benennen, wobei ihm die Moglichkeit offenbliebe, 
unter besonderen Umstanden schon vor Ablauf der Amtszeit zuruckzutreten. Er 
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vermerkte, dass das Amt des Prasidenten und des Vizeprasidenten des Rates bisher 
von Vertretern des Vereinigten Konigreichs, der Niederlande und der Bundesrepu
blik Deutschland bekleidet worden war, und erinnerte an eine ungeschriebene 
Vereinbarung, die flihrenden Stellen im Rat nach Moglichkeit im Turnus zu besetzen, 
damit jedem Land die Moglichkeit geboten werde, einen Teil der Verantwortung zu 
libernehmen. 

116. Auf Vorschlag des Vertreters Frankreichs, der vom Vertreter der Bundes
republik Deutschland unterstlitzt wurde, wurde Herr Professor Esbo (Schweden) 
einstimmig zum Vizeprasidenten des Rates gewahlt. Der Vorsitzende dankte dem 
scheidenden Vizeprasidenten, Herrn de Zeeuw, flir seine hervorragenden Dienste. 

117. Die Vorsitzende der Arbeitsgruppe "Geblihren", Fraulein Thornton (Vereinig
tes Konigreich), klindigte an, dass sie von ihrem Amt zurlicktreten wolle und ein 
neuer Vorsitzender gewahlt werden salle, da es ihres Erachtens sehr wichtig sei, 
alle Wahlen flir die Arbeitsgruppen zur gleichen Zeit durchzuflihren. 

118. Der Vertreter der Bundesrepublik Deutschland stellte fest, dass das Amt 
des Vorsitzenden des Technischen Lenkungsausschusses nicht neu zu besetzen ist, 
da der amtierende Vorsitzende, Herr Bustarret (Frankreich), noch zwei Jahre in 
diesem Amt verbleiben wlirde. Er schlug folgende Vorsitzende flir die Technischen 
Arbeitsgruppen, flir die Arbeitsgruppe "Geblihren" und die Arbeitsgruppe "Sorten
bezeichnung" vor: 

Technische Arbeitsgruppen: 

i) Landwirtschaftliche Arten: Herrn R. Duyvendak (Niederlande) 

ii) Gemlisearten: Herrn Dr. A. Raux (Bundesrepublik 
Deutschland) 

iii) Obstarten: Herrn H. Harding (Vereinigtes Konigreich) 

iv) Zierpflanzen: Herrn J. M. Evans (Vereinigtes Konigreich) 

v) Forstliche Baumarten: einen Sachverstandigen aus Danemark 
(dessen Name dem Sekretariat noch bekannt
gegeben werden soll) 

Arbeitsgruppe "Geblihren" Herrn B. Laclaviere (Frankreich) 

Arbeitsgruppe "Sortenbezeichnung" Herrn s. Mejegaard (Schweden) 

119. Auf Vorschlag des Vertreters Danemarks wurde beschlossen, dass das Sekre
tariat die Verbandsstaaten urn die Benennung von Mitgliedern in der Arbeitsgruppe 
flir forstliche Baun1arten anschreiben wlirde; die Liste der auf diese Weise nomier
ten Mitglieder wlirde sodann dem Vertreter Danemarks zugeschickt werden, der dem 
Sekretariat den Namen des Vorsitzenden mitteilen wlirde. 

120. Herr Mejegaard fragte das Sekretariat, ob er sein Amt als Vorsitzender der 
Arbeitsgruppe "Sortenbezeichnung" erst am l. Januar 1973 antreten konne, da er 
an der nachsten Tagung der Arbeitsgruppe im Dezember noch nicht den Vorsitz 
libernehmen konne. Der frlihere Vorsitzende der Arbeitsgruppe, Herr Dr. Beringer, 
erklarte sich bereit, auf der Dezembertagung sein Amt zu libernehmen, sofern ihm 
Herr Mejegaard bei der Leitung der Beratungen behilflich sein konnte. 

121. An das Ansuchen Herrn Mejegaards schloss sich eine Diskussion liber die 
Frage, ob nicht alle Amtszeiten am Anfang des Kalenderjahres beginnen sollten, 
doch kam man letztlich wieder darauf zurlick, die Neugewahlten - wie bisher -
am Ende der betreffenden Ratstagung in ihr Amt einzusetzen. 

122. Der Vorsitzende dankte den frliheren Vorsitzenden der Arbeitsgruppen und den 
Mitgliedern der Arbeitsgruppen und wlinschte den neuen Vorsitzenden vie1 Erfo1g 
in ihrem neuen Amt. 

Termin der nachsten Tagung (Punkt 17 der Tagesordnung) 

123. Der Rat bekraftigte seine in Absatz 13 erwahnte Entscheidung, seine nachste 
Tagung in der ersten Oktoberha1fte 1973 abzuhalten; das genaue Datum so11 spater 
festge1egt werden. 
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Sonstiges (Punkt 18 der Tageso:tdnung) 

124. Gehalt des Generalsekretars. Auf Vorschlag des Vertreters der Niederlande, 
der vorn Vertreter des Vereinigten Konigreichs unterstutzt wurde, nahm der Rat 
folgende Entschliessung einstimmig an: 

"Der Rat der UPOV beschliesst hiermit, dass das Gehalt des Generalsekretars 
in Anerkennung der zusatzlichen Aufgaben, zu deren Erfullung er wahrend der 
fruhen Entwicklung des Verbandes und seiner Sekretariatsdienste berufen 
worden ist und berufen ist, ausnahmsweise und ausschliesslich fur das Jahr 
1973 urn 13.000 Schweizer Franken erhoht wird." 

125. Der Rat war sich bewusst, dass diese Gehaltserhohung die Bereitstellung 
einer wesentlich hoheren Summe als 13.000 Schweizer Franken erfordert, urn die 
zusatzlichen Kosten zu decken, die normalerweise in der Organisation anfallen, 
so dass sich die Kostenerhohung in ihrem vollen Umfang auf rund 20.000 Schweizer 
Franken belaufen wurde. Der Rat beschloss, die Berechnung der genauen Summe 
den Fachleuten der Gemeinsamen Dienste zu uberlassen. 

/Anmerkungen des Sekretariats 

1) Aus der Berechnung ergibt sich auf Grund der ab November geltenden 
Personalordnung und Personalsatzungen folgendes Resultat (in Schweizer Franken): 

Grundgehalt 

Ortszulage 

Gesamtbezuge 

Erhohung des Beitrags 
der UPOV an die 
Pensionskasse 

Gesamtkosten 

Schweizer Franken 

13.000 

3.123 

16.123 
====== 

4.368 

20.491 

2) Gemass Artikel 23 Absatz 3 des UPOV-Obereinkommens wurde die obige Ent
schliessung des Rates der Regierung der Schweizerischen Eidgenossenschaft zur 
Billigung vorgelegt~7 

126. Es wurde demzufolge einstimmig beschlossen, den Ausgabenhaushalt fur 1973 
urn den erforderlichen Betrag zu erhohen, der, soweit er nicht aus Einsparungen 
gedeckt werden kann, dem Reservefonds zu entnehmen ware. 

127. Der Generalsekretar dankte dem Rat und sagte, die Entschliessung habe ihm 
nicht nur vor Augen gefuhrt, dass seine Dienste geschatzt werden, sondern ver
deutliche auch die erfolgreiche Zusammenarbeit zwischen der WIPO und der UPOV. 
Er fugte hinzu, dass dank der guten Zusammenarbeit mit dem Stellvertretenden 
Generalsekretar der Verband einen ausgezeichneten Anfang gesetzt habe. 

128. Nachste Revisionskonferenz. Der Vertreter der Bundesrepublik Deutschland 
meinte, man musse damit rechnen, dass sich die nachste Revisionskonferenz viel 
schwieriger gestalten werde, und regte an, der Beratende Arbeitsausschuss mage 
daran gehen, die zur Neufassung vorgesehenen Fragen zu prufen. 

129. Der Vorsitzende stimmte dem Vertreter der Bundesrepublik Deutschland zu 
und stellte fest, dass die fur die Vorbereitung einer Revisionskonferenz in 
der Regel benotigten drei Jahre in diesem Falle besonders notwendig seien. Er 
regte an, dass der Beratende Arbeitsausschuss, ohne Losungen vorzuschlagen, 
Anregungen formulieren sollte, urn sie rechtzeitig der nachsten Ratstagung vor
legen zu konnen. 

/ 
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130. Der Vertreter des Vereinigten Konigreichs meinte dazu, dass auch aus dem 
Symposium im Juli 1973 neue Gedanken fur eine Revision des Ubereinkommens her
vorgehen konnten. Man musse bei der Neufassung des Ubereinkommens das Ziel 
anstreben, dass Landern mit andersartigen Schutzsystemen der Beitritt erleich
tert werden sollte. Uber die Revisionsbedurftigkeit des Artikels 13 des Uber
einkommens bestehe allgemeines Einverstandnis; mit dieser Frage sollte sich 
die Arbeitsgruppe "Sortenbezeichnung" im Dezember 1972 und an ihren nachfolgen
den Tagungen befassen. Er meinte, dass einige Probleme allgemeiner Art gegen 
Ende 1973 zur Beratung gebracht werden konnten. 

131. Schluss der Tagung. Der Vorsitzende dankte den Teilnehmern an der Rats
tagung und wiederholte, welche Freude dem Rat die Anwesenheit der Beobachter 
und der Vertreter der Unterzeichnerstaaten bereitet habe. Sodann schloss er 
die Tagung. 
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